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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称 线上参与深圳市智莱科技股份有限公司 2023 年年度网上业绩

说明会的投资者 

时间 2024年 4 月 26日下午 15:00-17:00 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：干德义先生 

董事、董事会秘书：陈才玉先生 

董事、财务总监：干龙琴女士 

独立董事：邓志明先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

2023年年度业绩说明会主要内容如下： 

1、董秘你好，公司之前有给客户提供应用于餐饮派送的无人机

包裹接收站的业务，目前情况怎么样？有考虑继续应用开发

吗？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：你好!有提供，目前没有形

成批量订单。我们会基于客户需求进行开发。谢谢！ 

2、作为一名散户非常关注公司股价，请问董事长会有市值管理

计划吗？今年有没可以传递价值投资的信息，让持有的投资者

看到信心。 

智莱科技董事长干德义：您好！公司仍将专注于主营业务，积

极开拓国内外市场和客户，用业绩来证明公司价值，给投资者

带来信心。谢谢！ 



3、干董您好，公司目前经营情况如何？国外订单情况？ 

智莱科技董事长干德义：您好！公司目前经营正常，正在积极

开拓国内外市场和产品。国外订单逐步向好。谢谢！ 

4、请问公司能否介绍一下前五大客户以及如何拓展新客户？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：你好！客户名称不便透露。

我们会加大投入在海内外通过参展、网络宣传等方式拓展新市

场和新客户及维护好现有客户关系。谢谢！ 

5、公司产品跟低空经济有关联吗？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：你好！公司有在无人机物

流接收和保管及无人机保管和无人机电池充电的应用，没有形

成批量。 

6、请问公司在 2024 年度的经营计划中有哪些重点发展项目？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：你好！请参阅公司 2023

年度报告有关 2024年的工作计划。总的思路就是围绕衣食住行

等领域拓展和培育等量级客户，加大研发投入全面满足客户需

求。谢谢！ 

7、干董，23 年净利润为什么会减少这么多？ 

智莱科技董事长干德义：你好！总的来说是因为 2023年度订单

减少，营业收入下降。 

8、公司对海外市场的开拓有何思路？ 

智莱科技董事长干德义：你好！公司将继续在海外发展壮大新

市场、新客户、新产品。谢谢！ 

9、去年在“降本增效”工作上有何成果，2024 年有什么新办

法？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：你好！去年的降本增效有

一定的效果，主要是期间费用有一定幅度的下降，近 2000万。

今年我们会有的放矢在局部加大投入的前提下，也会继续全方

位去做好降本的工作。谢谢！ 

10、请问干总，公司的主营收入连年下降，公司该如何寻找新



的业绩增长点？海外订单是否恢复？据工业和信息化部 4月 25

日消息，工业和信息化部组织完成了《电动自行车用充电器安

全技术要求》，此项要求是否会对企业的换电柜业务产生好的

影响？ 

智莱科技董事长干德义：你好！公司仍将积极开拓国内外客户，

寻找新的市场需求。国外订单逐步向好。公司有关注到相关政

策，目前来看，对公司换电柜业务有一定的促进作用。公司将

围绕相关政策要求，积极推进换电柜业务拓展。谢谢！ 

11、2023 年公司投资 6000 多万进行研发，营收占比不低，主

要研发成果有哪些？ 

智莱科技董事长干德义：你好！公司主要研发项目请查阅 2023

年年度报告，谢谢！ 

12、2022、2023 年，公司业绩连续两年大幅下滑，公司管理层

对改善业绩有什么规划？ 

智莱科技董事长干德义：你好！公司将积极开拓新客户，寻找

新的市场需求增长点。2024 年重点工作计划请查阅 2023 年年

度报告。谢谢！ 

13、公司智能快递柜业务增长乏力，未来有哪些展业计划？有

没有投资并购的打算？ 

智莱科技董事长干德义：你好！公司仍将围绕智能保管与交付

解决方案及产品开展业务，同时积极拓展智能保管与交付行业

细分领域的市场需求。如果未来有合适的标的，公司会考虑。

谢谢！ 

14、2023 年公司智能恒温及售卖类设备虽有一定增长，但体量

仍然很小，主要原因是什么？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：你好！主要还是市场形成

批量需求的环境和氛围还不够，竞争比较激烈。谢谢！ 

15、公司营收自上市以来每天都下降，股价更是从高点下坠

80%，请问干总在经营理念上是否有变化？国外订单是否恢复？ 



智莱科技董事长干德义：你好！公司上市后营收是有增长的，

2022 和 2023 年营业收入下降主要是市场原因，公司在经营理

念上并未发生变化，国外订单逐步向好。谢谢！ 

16、财务总监您好，公司净利润下滑的厉害，主要是什么原因？

今年有哪些财务上的措施？ 

智莱科技董事、财务总监干龙琴：你好！公司 2023年度净利润

下滑厉害主要是订单减少，销售收入下降导致。今年，公司继

续做好成本费用控制，积极开展低风险闲置资金理财工作，提

高资金理财的投资收益。谢谢！ 

17、公司此前透露正在拓展其他行业，可否有进一步介绍说明？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：你好！主要还是在物流、

医疗、零售、餐饮、电网、政法和工业互联网等智能保管与交

付细分领域寻找潜力市场和体量客户。谢谢！ 

18、公司研发投入规模在收入占比高达 15%，取得了什么研发

成功？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：你好！公司研发投入始终

保持在一定的投入规模基础上，比例高还是由于去年的销售收

入下降所致。公司研发仍然会围绕我们的战略规划和今年的工

作计划展开。前期的相关项目敬请查阅公司披露的年报有相关

研发项目投入介绍。谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2024年 4 月 26日 

 


